



THE ROTARY CLUB OF NAGOYA OSU  
名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

No.1179

<本年度会長方針>

大きな和を築こう

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日 12:30 例会場 名古屋東急ホテル  
会長 鬼頭茂成 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル6F  
幹事 岡村隆徳 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 〒460-0008  
URL http://www.nagoya-osu.org E-mail office@nagoya-osu.org



第1385回例会

職業奉仕月間・米山月間  
平成24年10月4日(木)  
SPEAK OUT DAY  
於 名古屋東急ホテル  
会員 63名

出席計算数  
60名中52名出席  
出席率 86・67%  
前及前回出席率 91・38%

例会プログラム

- ★誕生日・結婚記念日のお祝い
- ★受入青少年交換学生挨拶
- ★近藤広報委員長
- ・「weekly」記録の
- ・欠落部分について

★前田ヒルウォーキング部幹事  
・「生涯に一度は、心の故郷  
御嶽山(3063M)へ」

ゲスト

会員組織委員会ゲスト

吉田 しおひさん

受入青少年交換学生

シヨシーナ・グレイス・パスケル

受入青少年交換学生

キャサリン・ワームス

ピクチャー

名古屋瑞穂RC

遠山 堯郎さん

ニコボックス

入会月です。小笠原さんありがとうございました。鬼頭 茂成  
先週の職場見学ありがとうございました。たぐさんの温かいお言葉

いただきました。林 順治  
ヒルウォーキング御嶽登山、台風  
にもめげずに登ってきました。

前田 隆久  
尾上さん前田さんお山でお世話に  
なりました。高木 政義

尾上さん、ヒルウォーキング部の  
皆様ありがとうございました。  
岡村 隆徳

御嶽山楽しかったです。  
丹下 富博  
今週末、堀江さんお世話になりま  
す。田崎 雅三  
久しぶりです。小笠原和俊  
小笠原さんお久しぶりです。

堀江 英弥  
秋ですね。加藤巴千彦  
人形供養無事終了しました。

岡部 快圓  
「世界のクリーンな町」のランキ  
ングでベスト9位で、山口さんの  
ご実家、福井県の勝山市に行つて  
きました。吉田 隆彦

先日のマージャン会優勝させてい  
ただきました。横井 衛  
誕生日です。50年ぶりに骨折をし  
ました。2ヶ月で完治する様頑張  
ります。荻葉 賢一

荻葉さんご本復お目出とござい  
ます。尾上 昇  
入会1年目です。皆様に感謝しま  
す。武藤恵美子  
入会月です。出口 忍

山口 正孝・小野 定男  
妻の誕生日で入会月です。丸23年

になりました。小澤 幸男  
3日後妻の誕生日です。

近藤宏一郎  
母の誕生日です。一年でも長生き  
してほしいです。川口 小折  
10月誕生日です。大原 敏正

私の誕生日です。結婚記念月です。  
日比野富士男  
奥さんの誕生日です。結婚記念月  
です。佐藤 彰

結婚記念月です。山口 正孝  
岡村 隆徳・渡辺 観永  
小野 定男・杉浦 令淑  
木村 光徳・石田 浩之

会長挨拶

会長 鬼頭 茂成

今日はキリスト教ロータリー  
の話をします。

キリスト教は、私が語るまでも  
なく皆さんよくご存知かと思いま  
す。また、ひよっとすると会員の  
中には、洗礼を受けている方がい  
らっしゃるかもしれません。私  
が音楽から学んだキリスト教の話  
から、ロータリーを見てみたいと  
思います。

キリスト教はイエス・キリスト  
が処刑され3日後に復活したこと  
で、イエスキリストを神として、  
そのなされた事、話されたことを  
教義として信仰している宗教かと  
思います。レオナルド・ダ・ヴィ  
ンチの「フレスコ」画でお馴染みの「最

後の晩餐」は、  
13人の使徒  
とともにイ  
エス・キリ  
ストが晩餐を  
した光景といわれます。イエスは  
その場で、パンを取り上げ、「これ  
は私の体だ、皆が食すことにより  
私は皆とともにある」次にワイン  
を取り上げ、「これは私の血だ、皆  
が飲むことにより私は皆とともに  
ある」と言ったといわれます。こ  
れを、カトリックの人たちはこれ  
以来2000年に亘ってミサを続  
けています。ミサの中で聖体拝領  
という儀式があります。それは、  
まさにこの最後の晩餐を再現して  
いるもので、現在に至るまで延々  
と続けて信仰を高めているのであ  
ります。



ミサはもともとは、ラテン語で  
典礼文にしたがって行われていま  
した。仏教でいうと、お経のよう  
なもので、キリスト教の宗教行事  
の中心となっています。キリスト  
教が聖パウロによりローマに伝え  
られて教会が出来ました。教会で  
お祈りをする時、日本と違って木  
造ではなく石造りですのでよく響  
きます。すると、皆の音が合わさ  
ってくるわけですね。そんなこと  
ろから音楽というものが生まれて  
きました。  
音楽としていわれるものの一番  
古いものはグリゴリア聖歌といわ

れるものです。その後その楽譜といつものが整備確認されるにふり、聖歌や、典礼文に曲をつけるようになる。作曲家というものが登場します。ミサ曲という言葉を聞かれたことがあると思います。古今の作曲家が同じミサ典礼文に作曲をしているのです。仏教でいえば、般若心経に作曲しているようなものがあります。

そのミサで一番大事な部分ではこうかと言います。一番最後です。最後に「アーナ・ノース・パーチ」で唱えます。「われわれにどうか平和をください」といっています。そして、ミサが終わると、司祭が最後に「ミサ・エスト」といいます。これは「ミサは終わった」という意味で、「その後、さあ、外へ出て、平和を広めなさい」といっています。「この平和を広めなさい」というのがミサの真髓なのです。これは、まさに、ロータリークラブが例えて奉仕を学び、出でて奉仕せよといっているのと全く同じことでもあります。

「清聴ありがとうございます」

### ■受入青少年交換学生挨拶

**シヨルジナ・グレース・パスケル**  
みなさん こんにちは  
先月に留学生のオリエンテーションに行きました。今、愛知県にたくさんのお留学生がいます。先月



の7日はトウエニーワンのコンサートに行きました。ケイリーちゃんと一緒に歩きました。私はすごく楽しかった。豊橋にロータリーと留学生と一緒に炎の祭典に行きました。花火きれいでした。すごく楽しかったです。

先月の25日愛知高校の体育祭がありました。綱引きが楽しかったです。でもつかれました。28・29日愛知高校の文化祭がありました。私のクラスはコメディ映画を作りました。私の初めてのたいけんでした。文化祭は楽しかったです。

### ■受入青少年交換学生挨拶

#### キャサリン・ワムス

先月はとても楽しかったです。わたしは学校が大好きです。今、たくさん友達がいいます。学校の文化祭と体育祭がありました。わたしのチームは体育祭で一番でした。先生はとても親切です。私の友達とアイススケートにいきました。ウェルカムパーティとヒルウォークキングはありがとうございました。

た。ほんとに楽しかったです。森林が最高です。心地よいです。バーベキューは一生の思い出になります。ありがとうございました。



### 第1386回例会

**職業奉仕月間・米山月間**  
4RC合同例会  
平成23年  
10月9日(火)  
於 名古屋観光ホテル  
出席計算数  
55名中41名出席  
出席率 74・55%  
前々回出席率 87・93%

### ■ロータリーンク

「奉仕の理想」  
ソングリーダー  
名古屋栄RC 三浦 幸治

### ■ニコボックス

4RC合同例会ようしくお願ひします。  
鬼頭 茂成・岡村 隆徳  
前田 隆久・酒井 修  
大開帳が近づきました。お出かけ下さい。  
岡部 快圓

10月7日午前9時57分3.15.2の元気な女の子が産まれました。林 希美(のぞみ)と言います。ようしくお願ひ致します。

林 富徳  
堀江さん 田崎さん 伊那路は楽しかったです。ありがとうございます。  
佐藤 彰  
堀江さん 田崎さん、ありがとうございます。  
川畑 博敬  
堀江さん、ありがとうございます。  
田崎 雅三

### ■4RC正副会長紹介(敬称略)



### 名古屋RC

会長 大島 寅夫  
副会長 浅野 純史

名古屋中RC 会長 國友 昌大  
副会長 長瀬 傳郎  
名古屋大須RC 会長 鬼頭 茂成  
副会長 木村 光徳  
名古屋栄RC 会長 石河 隆  
副会長 川北 幸彌

### ■会長挨拶

**名古屋RC**  
会長 **大島 寅夫さん**  
本日は10月9日、中・大須・栄・名古屋の4RC合同例会です。名古屋RCでは第14回通算3137回の例会です。本日も会員の皆様には多数ご出席いただき、誠にありがとうございました。また、ピジターの方、ようこそお越しくださいました。ごゆっくりお過ごし下さい。

さて、今朝からマスコミが大いに騒いでいるように、京都大学の細胞研究所長の山中伸弥教授にノーベル医学生理学賞が贈られることが決定致しました。山中教授の受賞は、湯川秀樹博士が昭和24年にノーベル物理学賞を受賞されて以来63年、日本人としては19人目の受賞であり、この数字はアメリカに次いで多く、大変誇りに思います。実は、私共中日新聞は、山中教授に2008年に中日新聞文化賞をお贈りしています。その際にお会いした教授は茶目っ気があり、非常に朗らかで「もうえる

ものは何でももらいますよ」とお話をされていました。受賞の対象となった研究のPS細胞について少し紹介したいと思います。皮膚や血液など、既に成長した体細胞に特定の遺伝子を組み入れて、時間を逆戻りするように細胞の特徴を白紙に戻した細胞のことをPS細胞と呼びます。この細胞は神経、筋肉など、再び様々な細胞になる能力、多能性を持ち、再生医療への応用や新薬開発が期待されています。当初は山中因子と呼ばれる4つの遺伝子からつくられましたが、細胞がガン化する恐れが指摘され、より安全で効率の良い作成法に改良されました。

これにより簡単な設備で、誰の細胞からでもつくり出すことが出来るようになったりました。PS-1は、induced (人工) Pluripotent (多能性) Stem cells (幹細胞) の頭文字をとったもので、iPSが小文字なのは音楽プレーヤーの「Pod」のように親しみやすく、という思いを込めたようです。

さて、本日は中・米・大須・名古屋RRCの大勢の会員の方が顔を揃えています。この機会を活かし、各RRCが抱えている課題などを話し合われるのは勿論何よりですが、まず、皆さんがお互い懇親を深めていただき、さっくはらんに話し合え、相談し合えるような雰囲気を作っていたことが大切だと

思います。この合同例会が大いに盛り上がることを期待して、ご挨拶とさせていただきます。

**幹事報告並びに出席報告 (敬称略)**

- 名古屋RRC 幹事 水野 一樹
- 名古屋中RRC 幹事 山口 眞
- 名古屋大須RRC 幹事 岡村 隆徳
- 名古屋栄RRC 幹事 大野 友三



**「二」ボックス報告 (敬称略)**

- 名古屋RRC 中村 康人
- 名古屋中RRC 神谷 裕之
- 名古屋大須RRC 田崎 雅三
- 名古屋栄RRC 青木 宏

**幹林**

- 名古屋栄RRC 会長 石河 隆之

**職業奉仕卓話 (9月27日例会のシリーズ)**

私の職業を通じての奉仕活動  
「障害児の将来について」  
本日の問題は、「これから成人になってから」(続き)

会員 林 順治

知的障害とは、  
発達が遅れが、子供の頃に発覚

した場合に限る

**知的障害の定義**

- ① 明確な定義はないが、3つの目安で判断
- ② 知的な能力に明らかな遅れがあること
- ③ 社会や集団のルールに、行動を合わせることが困難なこと
- ④ その障害が発達期に起こって来ること

**知的障害の発牛原因**

過半数が原因不明。染色体異常、出産時のトラブルなど多様

**知的障害のあらわれ方**

知的能力と適応能力の発達スピードが遅い

**人権擁護**

自分の人権を主張できず、不当な扱いを受けやすい  
ノーマライゼーション  
わかりやすく読みやすい本、「1」ブック」の普及

**知的障害者雇用の現状**

軽度の知的障害者だけではなく重度の知的障害者も約6万人が就労

**職場でのコミュニケーション**

小さな工夫で職場環境を整える  
自閉症スペクトラムとは？

自閉症、高機能障害、アスペルガー症候群の総称

**心ではなく脳の問題**

1000人に約1人の割合で発牛  
発覚しにくくアスペルガー症候群  
しゃべることはできても、「コミュニケーション」はとれない

**こんな行動が自閉症スペクトラムの特徴**

- ① 社会性の問題
- ② コミュニケーションの問題
- ③ 想像力の問題

**自閉症スペクトラムへの理解**

自分自身の心の安定のために

また、障害をお持ちの方がこんな惨めな思いしている現状があります。

- ・民間賃貸住宅で障害があると話したとたん退去を命じられた。
- ・病院で入院したとき、「こんな子は迷惑だ」と言われた
- ・就職できたものの、明らかに健康者と違う差別を受ける。

現在、改善の方向に社会も動いておられますが、見えないところでまだまだ不自由な思いをしている障害者がたくさんいます。障害者も「共に生きる社会」では、社会の対等な構成員として人権を尊重されることも、自らの選択決定によって「自ら望む暮らし方」を可能にし、障害者が社会の一員としてあらゆる活動に積極的に参加するべきと考えます。

るべきと考えます。

これには、行政だけではなく、社会を構成する我々企業や全ての人が価値観を共有し、それぞれの役割と責任をはたして行かなければなりません。障害を持つって生まれた者に責任はありません。誰も好き好んでそう言った訳ではありません。



**【障害者の本日の問題】**

現在は行政からの補助による18歳未満(成人前)までの方は何等のサービスにより施設を利用することで介護を受けることができますが、18歳を超えてからの進路が大幅に激減されます。

就業は障害者にとって、地域で自立した生活を営むことができるための経済的な基盤としての所得の確保や、働くことによる生きがいなど非常に重要な施策と考えられます。障害者の就労希望の割合は高いものの、現実の就業状況、雇用への道は、大変厳しいものとなっております。また、今、面倒を見ているご両親や兄弟もいずれは居なくなり、自立した環境が求

められます。

そこで、国や県においても就業の促進、支援策として、さまざまな事業への取り組みを進めています。

### 1. 就労の推進

- ① 関係機関との連携強化
- ② 市及び外郭団体の障害者雇用の促進
- ③ 障害者を雇用する民間企業等への支援
- ④ 就業の確保と生活支援を目的とした総合的な支援の促進

### 2. 重度障害者の就業の推進

- (一般企業の受け入れが困難)
- ① 通所授産施設等の整備促進

上記1.~③の、我々と同様な民間企業の受け皿が極めて低い現状です。現在の不景気の世の中で人件費コストの削減も大きな課題となつている企業が大半だと思いますので、1社当たりで多くの障害者を受け入れることは非常に困難だと思います。

しかし1社で一人を日本ロータリー会員全体(89,000人)で受け入れたら、今、無職で家に閉じこもっている閉塞的な障害者へ生きる喜びを与え、面倒をみている家族の負担の軽減も図られます。

また、数多くの就業先が生まれ、障害者のネットワークも構築され

企業のイメージアップも図ることができると思われます。また、ロータリーの事業の一端として取り組めば、障害者は世界共通の問題であることから、取り組み先進国として世界へ発信していけるのではないのでしょうか？

なお、障害者の給料は国・市からの助成金で賄うことが可能です。問題なのは、その障害者の面倒を見る従業員の賃金の確保です。

#### 【私の夢・事業展望】

最後になりますが、私は三男が障害者であることから、これから先一生障害と向き合つて生活していかなければなりません。しかし、それができるのも私が生きている間また、体が不自由なく動く年齢までです。

私の事業計画に障害者のサイクルがあります。

- ① 生まれてから18歳までの児童を預る施設
  - ・・・児童アソシエーション
- ② 18歳〜成人〜定年までの就業を支援
  - ・・・授産施設・積極的な企業受入
- ③ 老人く介護
  - ・・・障害者の老人ホーム
  - ・・・デイサービス

また、私が目標とする社会は、「障害のある人もない人もお互い

に人権を認め合い、共に生きる社会」です。

○障害者が自らの選択と決定によつて「自ら望む暮らし方」ができる社会

○障害者が社会の一員としてあらゆる活動に参加し、役割と責任を果たすことができる社会

障害者が生まれてからを終えるまでの支援を出来たらと考えています。しかし、これは私一人ではできません。行政はもちろん、ロータリー会員の皆様方の力が必要です。

「清聴ありがとうございました。」

### 10月25日(木) 例会の案内

職業奉仕例会「ワークショップ」  
於 名城大学駅前サニタライト  
受付11時30分

例会12時30分〜13時30分  
テーマ「職業において倫理に基づいて決定を行うことはなぜ重要なのか。ロータリーにおいてそのような決定を行うことはなぜ重要なのか」

#### 広報委員会

- 近藤宏一郎・林 富徳
  - 杉浦 令淑・青木 靖高
- \*本文は、原則、頂いた原稿を転載しています。

## 第6回総会及び第17回麻雀例会

平成24年9月27日(木)  
於 マーチンサロン東天光

11-12年度総合優勝  
尾上 昇さん  
第17回例会優勝者  
横井 衛さん



麻雀同好会は入会金はありません。当日参加料7,000円です。是非ご入会のほど宜しくお願い致します

## 生涯に一度は、心の故郷 御嶽山

平成24年9月29日・30日  
幹事 前田 隆久

大型の台風が接近中というニュースの流れの中、予定通り9月29日、30日の二日間で、御嶽山に登って来ました。尾上顧問を団長として、ヒルウォーキング部員12名、家族5名、ゲスト5名、留学生1名の、総勢23人のパーティーになりました。

1日目は、森林浴発祥の地、赤沢自然休養林をハイキング、夜はバーベキューパーティーで盛り上がりました。

2日目は、田の原からの登山ですが、何とか午前中は天気が良く、遠く中央アルプス、北アルプスの山並みと、色つき始めた御嶽山を眺めながらの快適な登山でした。ただ、頂上付近はガスがかかり、頂上からの展望がなかったのと、下山1時間くらい前から、雨が降ってきたのが残念でした。

バスについては、名古屋地方への台風接近のニュースが入り、予定していた温泉も、切り上げて一目散に名古屋に帰って来ました。来年は、海外遠征に行こうということで盛り上がっています。



